

Los intelectuales extranjeros

en España

Visitán, en Peñíscola, el palacio del papa Luna

Castellón. — Los escritores antifascistas que estuvieron dedicados a las tareas del II Congreso Internacional, celebrado en Valencia, mediada la mañana se trasladaron a Peñíscola, siendo objeto de un entusiasta recibimiento.

El pueblo habíase engalanado con arcos y unas pancartas de salutación a los ilustres viajeros, que fueron recibidos por el gobernador, director general de Minas y otras autoridades de Castellón.

Fuerzas de Carabineros, al mando del teniente coronel Alejandro, cubrían la carretera desde Benicarló a Peñíscola.

Los intelectuales visitaron el palacio del papa Luna, quedando admirados de sus bellezas.

El gobernador pronunció un

bello discurso dándoles la bienvenida.

Por los escritores hablaron Vicente Sanz, delegado de Costa Rica, Córdoba y Argentina; Mansicidor, mexicano, y Juan Manero, delegado de Cuba, enalteciendo todos la gesta heroica del pueblo español, que lucha contra el fascismo internacional.

Se les vitoreó con entusiasmo.

Después se trasladaron a Benicarló, donde, en el parador del Patronato, fueron obsequiados con una espléndida comida.

Durante ella se recibió la noticia de la toma de Villanueva del Pardillo por nuestras tropas.

Los concurrentes, puestos en pie y con el puño en alto, entonaron «La Internacional».

Más tarde prosiguieron su viaje a Barcelona.

Se celebra en Barcelona el acto de los intelectuales extranjeros. Ayer visitaron la Exposición del Libro

Catalán y al Presidente Companys

Barcelona. — El domingo por la noche se celebró en el Palau de la Música Catalana el anunciado acto de los intelectuales extranjeros antifascistas. La concurrencia fué extraordinaria.

Hablaron Serra Hunter, que glosó el significado del Congreso; el italiano Potenza, el francés Bonda, que fué acogido con la "Marsellesa", puesto en pie el público; el poeta inglés Spender; Anderson, escritor escandinavo; Rafael Alberti, que leyó un romance escrito durante su viaje de Valencia a Barcelona; el chino Seu, el cubano Marinello, el soviético Makritenbo, Corpus Barga, el mexicano Mansicidor y María Teresa de León.

Sois — dijo — la más alta representación de la cultura y la civilización. Habéis visitado el frente de Madrid y allí habéis conocido el dolor de nuestro pueblo. Este dolor se lo debemos a unos generales traidores, ambiciosos e inhumanos. Fué calurosamente aplaudido.

El señor Companys fué acogido a los acordes de "Els Segadors". Cataluña — dijo — es un pueblo laborioso, pacífico y sensible. La nuestra es guerra de libertad y por serlo, y por dignidad civil y humana, se alzó contra la sublevación de la casta militar y contuvo la rebelión a centenares de kilómetros de sus fronteras, donde no han podido avanzar un solo paso, iniciándose el resurgimiento de la España leal. Luchamos por nuestra independencia territorial y espiritual. Nos sentimos orgullosos de que el destino haya designado el territorio hispánico y nos oblige a tan dolorosos sacrificios. Si después de estos, este gran drama acaba, como acabará, con la derrota de los bárbaros que asegure la paz del mundo.

Yo lanzo al mundo desde este Palau, que ha sido marco de tantas expresiones de arte y de cultura, la inequívocable resolución de los catalanes de luchar y de vencer por la civilización universal y la fraternidad humana.

Fué muy aplaudido el señor Companys.

A las doce y media los intelectuales extranjeros antifascistas visitaron la Exposición del Libro Catalán, instalada en la plaza de Cataluña. Les acompañaban Serra Hunter, Miravilles y el subsecretario de Cultura, el primero declaró inaugurada la Exposición, y expresó la satisfacción y cariño con que Cataluña ofrecía a los intelectuales del mundo una modesta prueba de la labor que Cataluña desarrolla en plena guerra en favor de la cultura.

El acto resultó muy simpático y cariñoso.

A mediodía cumplimentaron al señor Companys los miembros del Congreso de intelectuales antifascistas.

El presidente les dió la bienvenida, y dijo que agradecía mucho la visita de los representantes de la intelectualidad mundial en estos momentos.

Las delegadas fueron obsequiadas con ramos de flores.

FIESTAS EN HONOR DE LOS INTELECTUALES

Barcelona. — Los intelectuales antifascistas han visitado el Ayuntamiento. Les dió la bienvenida el alcalde.

Después de comer en la Font del Lleó visitaron el local de la Agrupación profesional de Periodistas, y a continuación estuvieron en la Universidad, donde a las siete se celebró la recepción.

En los jardines tuvo lugar un festival de danza a cargo de los alumnos del Instituto catalán de "folklore Monsernat", acompañados por la cobla "La Principal" de La Bisbal. Acompañaban a los extranjeros varias personalidades catalanas y el comisario de Propaganda.

La fiesta, que ha dejado gratamente impresionados a los congresistas, ha terminado a las diez y media de la noche.